

**LIBRO: "DE LA DICTADURA DEL MERCADO A LA SOCIEDAD COMUNITARIA", DE JOSE RUIZ DI GIORGIO**

Myriam Verdugo G.  
SANTIAGO

Fue marino, y de esos acostumbrados a lidiar con los mares más violentos. Piloto naves en el extremo sur de nuestro país; fue jefe de transportes marítimos de Enap. Tuvo que enfrentarse a las trágicas aguas del estrecho de Magallanes. Fue dirigente sindical. Luchador. Y por lo mismo tuvo que pasar por lo que era habitual en los oscuros años de dictadura en Chile, el miedo, la cárcel y la persecución.

Hoy, cumple su segundo período como Senador de la República, pero dice que no continuará. Y si lo dice, lo más probable es que sea así. Es José Ruiz de Giorgio, senador por la Región de Magallanes, quien a año de lanzar un libro titulado "De la dictadura del mercado a la sociedad comunitaria". Hoy su voz sigue ligada a las causas de los trabajadores, siendo catalogado por no pocos como un político de corte antiguo, estatista. Su mensaje es por supuesto muy diferente al de los "gurus", Eugenio Tironi y Pablo Halpern, quienes hablan de un nuevo chileno, más light, sin compromisos, consumista. Ruiz, al contrario, sigue creyendo que el hombre es más que su realidad concreta.

Rodeado de sus pares, de dirigentes sindicales y de amigos, José Ruiz explicó los motivos tras las páginas que escribió. El ambiente del lanzamiento fue especial, con la presencia de muchos rostros que dieron una lucha contra la dictadura militar y que, cual soldado de trinchera, debieron irse a sus casas con el sentimiento del deber cumplido. Los galones y las medallas se las llevaron otros, que hoy no contestan ni sus cartas dicen con pena. El ánimo de ellos ha subido. Ya se resignaron.

# EN LAS ANTIPODAS DE TIRONI Y HALPERN

dicen, a no ser considerados en nada y para nada y recuerdan con nostalgia los días difíciles, duros, con miedo, pero en los que sentían que todo valía la pena y que estaban cambiando el curso de la historia. Dirigentes políticos, sindicales, sociales y otras fuerzas el marco que rodeó a este senador y su séptima obra.

Para Rodolfo Fournatti, ex concejal por Santiago y

analista político, el libro habla de miedos y esperanzas rotas, de los valores espirituales y del agotamiento de las ideas, de los dolores y de los fundamentos del accionar político. Es una reflexión no sobre el avance de la derecha, sino sobre el desprecio de la política establecida, la pérdida de la legitimidad de las instituciones democráticas, y el rechazo visceral de la gente hacia la clase dirigente.

Otras voces se refirieron también a este libro. Pervial Cowley, sacerdote; Julio Silva Solar y el ex diputado Andrés Aylwin, quien se proclamó un marginado de la política chilena.

Tras una decena de años de régimen democrático no se ha revertido la situación de un sistema injusto que se impuso por la fuerza, dice Ruiz de Giorgio. Es por esto, agrega, que la sociedad le ha quitado el respaldo a la Concertación. Primero en la gente un sentimiento de decepción, asegura.

## En las antipodas de Tironi y Halpern [artículo] Myriam Verdugo G.

Libros y documentos

**AUTORÍA**

Verdugo G., Myriam

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

2002

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

En las antipodas de Tironi y Halpern [artículo] Myriam Verdugo G. retr.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)